



「芥川賞にしばられるな」



松本清張

「解放された」返信

北九州の記念館 手紙公開

北九州市出身の作家・松本清張（1909～92）が53年に芥川賞を受けた際、

田記」に「芥川賞を受賞した」と書かれていた。38歳の時に「糞尿」で同賞を受けた。

郷土の先輩作家・火野葦平
(1906~60)と交わし
た往復書簡が18日から3月
末まで、北九州市立松本清
張記念館で公開される。大
衆文学志向で駆け出しの清
張が純文学に贈られる芥川

葦平は手紙で「あなたのこれからに妙な責任が生じることを恐れます」と指摘。「あなた自身の才能と方向を自由にのばして下さい。芥川賞に殺されないよう」.Helper said.

賞に戸惑つて、かがえ、「賞にしばられるな」という葦平に、清張が「気持ちが救われた」と率直な胸の内を明かしている。

記念館によると、清張はこの数年前から、すでに葦平に小説の原稿を見てもらうなど交流があった。葦平は手紙の中で「直木賞なら当然と思った」と記すなど、清張は大変小説向きといつも

清張救った葦平の助言

強の返信は同市立文学館が所蔵。2通そろって公開するのは初めて。記念館の特別企画展「北九州市と松本清張」で展示する。

清漣は大家小説向きだと思
抜いていたようだという。
清張の返信は便箋4枚
受賞を「全く寝耳に水」と
いい、「今後の困難苦労を考
えると、立っている足も立た
えそう」と心境を吐露。著
平の助言に「憂鬱をといて

右火野葦平が松本清張に出した手紙の一部=松本清張記念館提供
左清張が書いた葦平宛ての手紙の一部

忠告 役立ったはず

本近代文学）の話 芥川賞が社会的な話題になるのは、清張の3年後にして以後。後に石原慎太郎が受賞して以後。清張の時はメディアの扱いもさほどではなかつたが、書きたいものと書けという忠告は十分に役立つただろう。清張がエッセーで「僕の決心に大へん参考になつた」と打ち明けた点からも確認できる。

三

卷五

四